



# Zeit-Schritte-Tagung

Nachdem wir in den letzten Jahren vornehmlich gesellschaftspolitische Themen behandelt haben, Entwicklungszusammenarbeit (2016), Selbstbewusstsein der Laien (2017), Bodenschutz (2018) und Gesundheit (2019), wollen wir uns heuer wieder einem Glaubens Thema zuwenden. Da wir nicht mehr in einer geschlossenen Welt leben und fast tagtäglich mit dem Gedankengut der Muslime konfrontiert sind, geziemt es sich, einmal ihren Glauben näher anzusehen.

„Denn die katholische Kirche verwirft nichts von dem, was in diesen Religionen wahr und heilig ist.“ (vgl. Vat. II, Nostra aetate, II,3)

Wie wollen wir dabei vorgehen?

Der Präsident des Päpstlichen Rates für interreligiösen Dialog hat auf der Tagung des KAICIID Dialogzentrums in Wien drei Voraussetzungen für eine Kultur der Begegnung mit dem Islam genannt:

- a) Respekt vor der eigenen Identität
- b) Respekt vor der Identität des anderen
- c) ehrliche Absichten

In diesem Sinne möchte ich mit euch, liebe Mitglieder, Freunde und Freundinnen der Katholischen Männerbewegung, einen Vormittag über die Glaubensinhalte des Islam verbringen. Meine Absicht: Indem wir die anderen beobachten und respektieren, stärken wir unseren eigenen Glauben und machen dabei einiges verständlicher.

Deshalb würde ich mich sehr freuen, wenn wir uns am 11. Jänner wieder in St. Martin sehen. Diese Tagung gehört schon zu unserer Tradition und ist ein willkommener Anlass der Begegnung und des Gesprächs.

Auf Wiedersehen in St. Martin!

**OStR Mag. Ernest Theußl**

Diözesanvorsitzender der KMB Steiermark

**Samstag, 11. Jänner 2020**

**Bildungshaus Schloss St. Martin**

Kehlbergstraße 35, 8054 Graz

## Programm

- 9:00**      **Musikalische Einbegleitung**  
Singkreismusi, Hausmannstätten  
Leitung Heinrich Adam
- 9:15**      **Begrüßung und Eröffnung**  
HR MMag. Dr. Martin Schmiedbauer  
**Einführung in das Thema**  
Josef Perner
- 9:30**      **Der Glaube der Muslime –  
und was wir davon lernen können**  
Prof. Mag. Ernest Theußl,  
Diözesanvorsitzender der KMB-Steiermark
- 12:30**      **Mittagessen**

## Tagungsbeitrag

€ 15,- (inkl. Mittagessen und ein Getränk)

## Anmeldung

erbeten bis spätestens 7. Jänner 2020

Katholische Männerbewegung,  
Bischofplatz 4, 8010 Graz, Tel. 0316/8041-326  
kmb@graz-seckau.at, 0676 87422326

**kmb.graz-seckau.at**

## Nähe.

Nur wer einfühlsam ist, kann andere verstehen und unterstützen.  
steiermaerkische.at

## Programmorschau

**Sonntag, 15. März 2020, 8.30 Uhr Fernitz**

### 32. Besinnungstag

Gedanken zur Zeit – gesellschaftlich, politisch, kirchlich  
Referent: Caritaspräsident Msgr. DDr. Michael Landau

**Sonntag, 5. April 2020, 15.00 Uhr**

**Politischer Kreuzweg im ehem. Dekanat Deutschlandsberg**  
Ort und Thema werden noch bekanntgegeben

#### Impressum

Männermagazin Ypsilon, GZ 03Z035045M,  
16. Jg., Heft 5a/2019.  
Katholische Männerbewegung Diözese Graz-Seckau,  
Bischofplatz 4, 8010, Tel 0316/8041-326;  
E-Mail: kmb@graz-seckau.at; Kommunikationsorgan  
der KMB; GS Verlagspostamt 8010 Graz, P.b.b.



Einladung zur

# Zeit-Schritte-Tagung



*Prof. Mag. Ernest Theußl*

**Der Glaube der Muslime**

**– und was wir davon lernen können**

**Samstag, 11. Jänner 2020, 9 Uhr**  
**Bildungshaus Schloss St. Martin**